

ANOTACIONES

LA ENSEÑANZA DE LOS ADVENTISTAS DEL SEPTIMO DIA Y LOS TESTIGOS DE JEHOVA SOBRE LA VIDA DESPUES DE LA MUERTE

¿A DÓNDE FUE CRISTO?

Cuando Jesús murió, la Biblia indica, que fue inicialmente al Hades, aún descendió al “abismo” (Mat. 12:40; Hch. 2:27,31; Rom. 10:17; Ef. 4:9; Apoc. 1:18). ¿Entonces cómo pudo él prometer al ladrón que estarían juntos en el paraíso celestial? ¿No le dijo a María después de su resurrección que aún no había “subido al Padre” (Juan 20:17)? Los Testigos de Jehová argumentan que estos hechos son incompatibles con la interpretación ortodoxa de Lucas 23:43.

Antes de responder a este argumento, debiera ser notado lo que los Testigos de Jehová están haciendo aquí. En lugar de tratar con Lucas 23:43 sobre sus propios términos y en su propio contexto (el cual, como hemos visto, no puede hacer y apoyar sus creencias), argumentan que Lucas 23:43 **no puede** significar lo que parece significar porque contradiría su entendimiento de otros pasajes Bíblicos. Ahora, en un sentido esto podría ser tomado positivamente como una indicación del compromiso de los Testigos de Jehová a la absoluta confiabilidad de la Escritura. Sin duda insistirán que esto es lo que es riesgoso. Sin embargo, lo que en efecto está siendo hecho es que los Testigos están “salvando” de la contradicción por medio de mal interpretarla. Eso es, están implicando que la Biblia como está es contradictoria, de manera que no puede ser tomada al pie de la letra aún después que todos los rasgos particulares del parafaseo y del contexto son tomados en consideración.

En resumidas cuentas, *los Testigos de Jehová incitan a pelear una parte de la Escritura contra otra parte para forzar la Biblia a concordar con su doctrina*. Este es uno de los errores más frecuentes de la interpretación Bíblica de los Testigos de Jehová. Juan 12:48 es dicho que descarta la posibilidad de que Juan 1:1 haga a Jesús Dios, haciendo caso omiso del lenguaje particular usado en Juan 1:1 (y ciertamente, sin una consideración cuidadosa del lenguaje preciso y del contexto de Juan 12:48). En diálogo personal con los Testigos de Jehová he visto cometido este error repetidamente. Una mas bien ingenua Testigo de Jehová una vez me presentó una lista de pasajes a “favor” y en “contra” de la Trinidad, con pasajes tales como Juan 1:1 como “a favor” y Juan 12:48 como “en contra”.

Un poco ahondamiento en el uso histórico del término *paraíso* ayuda a aclarar la aparente discrepancia en este caso. En el Judaísmo del primer siglo, el paraíso intermedio era pensado algunas veces como del cielo mismo, pero otras veces pensado como de un compartimiento “de felicidad” en el Hades [Jeremías, “Paraíso”, 768]. Las palabras de Jesús en Lucas 23:43 se refieren muy probablemente al paraíso como una parte del Hades para los justos. Eso es, Jesús prometió al ladrón que estarían juntos no en el cielo ese día sino en el bendito lugar de reposo de los muertos.

Al colocar las cuestiones en esta forma deberíamos guardar en mente que el cielo que es la “morada” de Dios no es una localidad fijada dentro de nuestro universo de tiempo y espacio. Los cielos físicos no pueden contener a Dios (1 Reyes 8:27; Isa. 66:1; Hch. 7:48-49). Aún si pudiéramos viajar lo bastante lejos, no podríamos encontrar a Dios o su “morada” por medio de escudriñar las estrellas. De esta manera, el lenguaje acerca de donde Jesús y el ladrón fueron no debiera ser tomado literalmente.

Esto sugiere un Décimo punto: *Los Testigos de Jehová interpretan las realidades espirituales de que se habla en la Biblia en una manera demasiado racionalista.* Por racionalista quiero decir, no esperando que las enseñanzas de la Biblia estén de acuerdo con la buena razón, sino demandando que las enseñanzas de la Biblia siempre se ajusten a la comprensión limitada del hombre. El entendimiento humano es finito, pero Dios en su ser y en su entendimiento es infinito. De cualquier manera, con respecto a la esencia de Dios o a la relación entre Dios y su creación debiéramos *esperar* paradojas. El sistema de doctrina de los Testigos de Jehová busca quitar todas las paradojas. Demanda un Dios que puedan comprender.

ANOTACIONES
